



# Males crónico-degenerativos cuestan al IMSS 94 mil mdp

**Salud.** Tenemos una población productiva “enferma”, que le quita a la economía millones de pesos en días de ausentismo laboral y tratamientos, afirma Zoé Robledo

KAREN GUZMÁN Y SILVIA RODRÍGUEZ/CIUDAD DE MÉXICO

Al Instituto Mexicana del Seguro Social (IMSS) afirmó que le cuesta atender las enfermedades crónico-degenerativas, como diabetes, hipertensión e insuficiencia renal, 94 mil millones de pesos anuales, dijo el director general de la institución, Zoé Robledo.

Durante su participación en un foro empresarial, el funcionario expuso que el país tiene una plantilla laboral “enferma” y no existe un sistema de salud que tengalos recursos para atender el incremento de pacientes con este tipo de males, por lo que los empleadores necesitan aumentar sus campañas de prevención en los centros de trabajo.

“Somos campeones en enfermedades crónico-degenerativas y las salas de urgencias están llenas de personas que se salieron de control de sus enfermedades. La lección es que tenemos una planta productiva muy enferma y que le está costando a la economía del país millones de pesos en días de ausentismo laboral y tratamientos”, indicó Robledo.

Al año se atienden 3 millones de derechohabientes en el IMSS por diabetes, lo que le representa un gasto de 44 millones de pesos; en el caso de hipertensión suman 4.7 millones de pacientes con un gasto de 7 mil millones de pesos.

Destacó que la insuficiencia renal “es el enemigo público número uno del país”, pues es la enfermedad más costosa para el sistema de seguridad social público con 66 mil pacientes con tratamientos por 200 mil pesos anuales en promedio.

Dijo que es necesario que dentro de los centros de trabajo haya espacios para poder prevenir riesgos entre sus colaboradores.

“Es necesario enfocarnos en los trabajadores y en encontrar los espacios para prevenir enfermedades, evitar accidentes e identificar problemas psicosociales que están generando un costo catastrófico para la economía del país”, refirió.

Seguimos confundidos entre salud y enfermedad. La salud es como un patrimonio mientras que estar enfermo es estar endeudado en todos los sentidos, explicó. —

